

An die  
Stadt Friedberg  
Verwaltungsstelle M5  
Marienplatz 5  
86316 Friedberg



Unser Zeichen

S-3-16-HL

Ihr Zeichen

Datum

13. April 2022

### **Gestattungsantrag WEG Jesuitengasse 3a-h**

Sehr geehrte Damen und Herren,

in der Eigentümerversammlung der WEG am 25.03.2022 wurde ich beauftragt zu beantragen

Den Eigentümern des öffentlich gewidmeten Weges zwischen der Jesuitengasse und der Stadtmauer (Anlage 1) wird gestattet, auf eigene Kosten jeweils ein Tor an den Ein- bzw. Ausgängen des Weges zu errichten und dieses in den Nachtstunden zwischen 20:00 Uhr und 07:00 Uhr zu verschließen.

#### **Begründung:**

Der betreffende Weg (Anlage 1) steht im Eigentum der WEG Jesuitengasse 3 a-h und wird von dieser auf eigene Kosten unterhalten. Der Weg ist öffentlich gewidmet und soll auch weiterhin den Besuchern und Bürgern der Stadt offenstehen.

Seit geraumer Zeit erfreut sich der Weg wachsender Beliebtheit. Nach Anwohnerbeschwerden hat sich die Stadt Friedberg bereiterklärt, die offiziellen Stadtführungen nicht mehr durch den engen Weg an den Häusern der WEG vorbeizuführen, wofür wir sehr dankbar sind.

Dennoch ist die unbeschränkte Zugänglichkeit insbesondere in den Nachtstunden ein Problem. Es kommt hier nicht selten zu Ruhestörungen, Verschmutzungen durch Hundekot und öffentlichem Urinieren. In den Wintermonaten besteht weiterhin eine erhöhte Unfallgefahr, da der durch uns beauftragte Hausmeister unsere Verkehrssicherungspflicht ordnungsgemäß erst in den frühen Morgenstunden erfüllt. Wir haben mit Hilfe der Stadt bereits Schilder am Weg angebracht. Diese sind jedoch rein deklaratorisch und beschränken die Haftung der WEG nicht.

Demnach besteht ein ähnliches Spannungsfeld wie bei dem Verbindungsweg zwischen der Bahnhofstraße und der Jungbräustraße, wobei nach unserem Kenntnisstand dieser Weg im Eigentum der Stadt steht. In diesem Fall wurden Zugangsbeschränkungen für die Nachtstunden ermöglicht. Wir sehen daher keine Grundlage für eine Ungleichbehandlung der beiden Sachlagen, da der Verbindungsweg Jesuitengasse-Stadtmauer obendrein durch die WEG errichtet wurde und durch diese instandgehalten und gesichert wird. Auch der Verbindungsweg Schmiedstraße-Schloßgasse ist in den Nachtstunden unzugänglich.

Mit freundlichen Grüßen

